

Sors à la rencontre de ton frère et ta sœur, inaugure les temps nouveaux

2e jeudi du Carême, 20 mars 2025

L'homme riche et le pauvre Lazare

Parole de Dieu

En ce temps-là, Jésus disait aux pharisiens :
« Il y avait un homme riche, vêtu de pourpre et de lin fin,
qui faisait chaque jour des festins somptueux.
Devant son portail gisait un pauvre nommé Lazare, qui était couvert d'ulcères.
Il aurait bien voulu se rassasier de ce qui tombait de la table du riche ;
mais les chiens, eux, venaient lécher ses ulcères.
Or le pauvre mourut, et les anges l'emportèrent auprès d'Abraham.
Le riche mourut aussi, et on l'enterra.
Au séjour des morts, il était en proie à la torture ; levant les yeux,
il vit Abraham de loin et Lazare tout près de lui.
Alors il cria : "Père Abraham, prends pitié de moi
et envoie Lazare tremper le bout de son doigt dans l'eau
pour me rafraîchir la langue, car je souffre terriblement dans cette fournaise.
– Mon enfant, répondit Abraham, rappelle-toi :
tu as reçu le bonheur pendant ta vie, et Lazare, le malheur pendant la sienne.
Maintenant, lui, il trouve ici la consolation, et toi, la souffrance.
Et en plus de tout cela, un grand abîme a été établi entre vous et nous,
pour que ceux qui voudraient passer vers vous ne le puissent pas,
et que, de là-bas non plus, on ne traverse pas vers nous."
Le riche répliqua : "Eh bien ! père, je te prie d'envoyer Lazare
dans la maison de mon père.
En effet, j'ai cinq frères : qu'il leur porte son témoignage,
de peur qu'eux aussi ne viennent dans ce lieu de torture !"
Abraham lui dit : "Ils ont Moïse et les Prophètes : qu'ils les écoutent !"
– Non, père Abraham, dit-il, mais si quelqu'un de chez les morts vient les trouver,
ils se convertiront."
Abraham répondit : "S'ils n'écoutent pas Moïse ni les Prophètes,
quelqu'un pourra bien ressusciter d'entre les morts : ils ne seront pas
convaincus." »

Luc 16, 19-31

Brève réflexion

Jésus parle en paraboles. Il utilise un langage simple et des images simples pour que tout le monde puisse comprendre. Ce n'est pas la langue sacrée officielle, mais la langue des pauvres de la terre. La scène qu'il présente ne laisse aucun doute : un monde divisé entre riches et pauvres; tel était le cas au temps de Jésus et, malheureusement, tel est encore le cas à notre époque. Le monde est encore

Sors à la rencontre de ton frère et ta sœur, inaugure les temps nouveaux

inégalement réparti. Les riches profitent d'un succulent banquet et s'habillent luxueusement; les pauvres se privent de nourriture, sont jetés à la rue et même « les chiens viennent lécher leurs plaies ». Quand Jésus raconte une parabole, il dit qui est Dieu et avec cette parabole-ci, il nous dit que fermer notre cœur aux pauvres, c'est fermer notre cœur à Dieu.

La question que Jésus nous pose aujourd'hui est : que faites-vous de vos « richesses » ? Les pauvres peuvent-ils compter sur vous ? Il y a sûrement beaucoup de « Lazare » qui frappent à notre porte. Rappelez-vous que « ce que vous leur avez fait, c'est à moi que vous l'avez fait... »

Prière

Seigneur, Tu sais que je suis faible et que souvent je T'oublie, cherchant ma satisfaction dans les choses de ce monde. Tu sais que je pense généralement à moi, à mes projets, à mes goûts, à ma volonté. C'est pourquoi je te demande, Seigneur, de changer mon cœur de pierre en un cœur de chair et de sang, afin que je puisse accomplir ma mission d'être le sel de la terre et lumière du monde. Je t'offre, Seigneur, cette méditation pour les plus démunis et les plus opprimés, et pour ceux qui vivent loin de ton amour.
Amen.

Entre à l'intérieur de toi

Est-ce que je me souviens des Lazare de ce monde seulement quand j'ai besoin d'eux ?

Est-ce que je passe ma vie à satisfaire mes propres goûts, au lieu de la passer à faire des œuvres de miséricorde ?

Suis-je conscient, consciente, que tous les biens et les talents que nous recevons de Dieu sont destinés à servir les autres ?

Prière finale

Seigneur, aide-moi à vivre avec compassion et à valoriser l'éternel plutôt que le temporel. Que mes décisions quotidiennes reflètent ton amour et ta justice. Merci pour ta grâce qui m'appelle à me repentir et à vivre selon tes principes. Amen.